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(E) ENTREVISTA. LUIS CORDERO, ministro de Justicia y Derechos Humanos: 

“El traslado de la cárcel (de Temuco) sólo es posible de 
realizar si tenemos un complejo penitenciario nuevo” 
Juan Carlos Poblete González 
juancarlos pobleteBaustraltemuco.d 

11 ministro de Justicia y De- 
rechos Humanos, Luis 
'ordero Vega, ha tenido 

que enfrentar el crecimiento de 
un 44% dela población penalen 
losúltimosaños: de39milencar- 
celadossepasóa58mil. 

“Es la mayor cantidad de 
personas privadas de libertad 
que ha existido en el sistema 
penitenciario chileno”, advier- 
te Cordero. 

“En LaAraucaníatambiénse 
necesita construir un nuevo 

complejo penitenciario, adicio- 
nala los que ya existen, pero no 
sehahecho unestudio paraesta- 
blecerellugar apropiado”, com- 
plementael ministro. 

—Ya tenemos el diagnóstico. 
SenecesitaotracárcelenLa Arau 
'Canía, pero hay que buscar dónde 
hacerta, ¿Qué vieneahora? ¿Quién 
seencangadeeso? 

—Elequipo de Infraestructu- 
ra Penitenciaria, del Ministerio 
deJusticia y Gendarmería, tiene 
unalargaexperienciaenesto. Pe- 
ro, para poder desarrollar este ti 
podetemas, esmuy importante 
lalabor delas autoridades regio- 
nales. Enel caso de Temuco, re- 
cuerdo que el alcalde (Roberto 
Neira) me visitó y me expresósu 
legítima preocupación e inquie- 
tud pora ubicación dela cárcel 
de Temuco. Lo primero para el 
desarrollo de cualquier plan de 
infraestructura de estas caracte- 
rística, es la decisión delocaliza- 
ción.Eslo más determinante y lo 
más complejo, porque una vez 
quesetieneel lugar, comienzan 
lasoposiciones. 

¿Cuanto demora eso de en- 
'contrarun lugar para una cárcel? 

—Hay regiones en donde ha 
demorado mucho, pero en 

Las realidades peni: 
tenciarias son distin- 
tas por cada región. 
Acá, los riesgos es- 
tán identificados y 
Gendarmería ha 
aprendido a gestio- 
nar aquello”. 

  

Mayoritariamente, 
la población penal 
tiene bajo compro- 
miso delictual. Las 
personas de alto 
compromiso delic- 
tual son un porcen- 
taje muy acotado”. 

otras, poco. Cuando hay com- 
promisoconautoridadeslocales, 
esposible avanzar másrápido. 

—Nadie quiere una cárcel de 
vecino... 

—Todos quieren cárceles, pe- 
ronadiela quiere cerca. Ese pro- 
blemaeselque tenemos hoy. No 
haber desarrollado los proyectos 
deinfraestructura penitenciaria 
quese habían pensado en los úl- 
timos15 años, nos tieneenla si 
tuación actual. 

—¿Qué tanfactible es retirar 
lacárceldesdeelcentrode Temu- 
0 

-Creo que es un deseo dela 
comunidad quesólo es posible 
de cumplir si tenemos uncom- 
plejopenitenciario nuevo. Mien- 
tras no, es imposible, sencilla- 
mente. Esaconversación la tuvi- 
mos conelalcalde Roberto Neira 
y ahí él expresó su voluntad de 
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EL MINISTRO DE JUSTICIA, LUIS CORDERO, ESTUVO DE VISITA EN LA REGIÓN DE LA ARAUCANÍA. 

ayudarnos a buscar un lugar en 
donde sea posible el desarrollo 
de unnuevo centro penitencia- 
rio. 

—¿Y quétan colapsado está el 

sistema penitenciario dela región 
deLa Araucanía? 

—La Región tiene una sobre- 
población de un 67%. Es decir, 
está con una capacidad de un 
167%. Está por sobre el prome- 
dionacional desobrepoblación, 
que esen torno al 135%. Pero el 
crecimiento dela población pe- 
nal ha sido sostenido, en todas 

lasregiones. Las únicas que es- 
tán en una situación borde son 

"Tarapacá, con un 94%, yLos R- 
os, conun 90%. 

—la cárcel quese necesita en 
la Región de La Araucanía, ¿es de 
mediana o alta complejidad? 

Las características de esta 

región es que tiene una pobla: 
ción penal de bajo compromiso 
delictual, mayoritariamente. Las 

personas de alto compromiso 
delictualson un porcentaje muy 
acotado. Además, en La Arauca- 
nía hay tres Centros de Estudio y 

Trabajo(CET). 

—Soloeldato: ¿cuantas cárce- 
lesnuevasnecesita Chile? 

Cuantas plazas nuevas... te- 
nemos 57 mil personas privadas 
delibertad y tenemos 42milpla- 
zasdisponibles. Vendrála Ley de 
Reincidencia y esova atener un 
impacto en el aumento de perso- 
nas privadas delibertad. 

SITUACIONES CARCELARIAS 

apuntan a que hubo una falla en el 

conteo de días. ¿Usted cree que 
hubounerror? 

—Existió una tesis respecto 
dela contabilización de los pla- 

zos y eso futelo quela defensa de 
Jones Huala lo objetó y luegoter- 
minó discutiéndose ante la Cor- 

te Suprema. Los debates sobreel 
cómputo de plazo suele ser un 
debate mucho más habitual que 
lo quela gentecree. 

tado, tras este caso? 
—Engeneral,lasexperiencias 

entornoa personas que estánen 
estascircunstanciasson siempre 
un proceso de aprendizaje, no 

sólo porque implican la actua- 
ción de jueces y fiscales, sino 
también delas policías y cómo 
tomarlos resguardos para estos 
fines. Siempre se sacan asuntos. 

enlimpio. 

—¿Qué tanto cree que impac- 
tanlashuelgas de hambrealafor- 
ma.en quese hacejusticia? 

Noé siala forma de hacer 

justicia. Los tribunales actúan 

con bastante independencia y 
losfiscales persiguendelitos con 
bastante severidad. Esas son ga- 
rantías suficientes para el ade- 
cuado funcionamiento del siste- 

made justiciaen nuestra región. 
Otra cosa distinta eslo que suce- 
de dentro deloscentrospeniten- 
diarios, que son esenciales para 
el cumplimiento de la sanción. 

Estaes una región con un com- 
ponente indígena relevante y 
hay obligaciones asociadas al 
Convenio 169 (...). El objetivo 
central ha sido respaldar a Gen- 
darmeríaen el cumplimiento de 
las normas penitenciarias. (...) 
Enlas huelgas de hambre, Gen- 
darmería harecurrido de protec- 
ción y, por esa vía, cuando está 
enriesgolasaludy la integridad, 
ha logrado las autorizaciones jue 
diciales para que esas personas 
seanalimentadaso recibanaten- 

ción médica. 

=La función de Gendarme- 
rías difícil y compleja, algo que 
sesuele no observar. Es una la- 
bor permanentemente desafian- 
te. Los riesgos son distintos de- 
pendiendo delaregión y deltipo 
de población penal. Pero esuna 
profesión que está expuesta a 
riesgos(...)acáhemos sabido co- 
mo detectarlos y mitigarlos. 63 

  

Detienen a sujeto por drogas en plena plaza 
EN EL CENTRO DE TEMUCO. Fue detectado gracias a labor de inspectores municipales. 

deSeguridad Pública dela 
Municipalidad de Temuco 

lograron detectar y detener a 
un individuo que estaba reali- 

zando transacciones de drogas, 
en una céntrica plaza dela ciu- 
dad de Temuco. 

| nspectores de la Dirección Según lo informado desde 
la Dirección de Seguridad Pú- 
blica, en horas de la mañana de 
este lunes, funcionarios sor- 
prendieron a un sujeto con 
conducta sospechosa que se 
posicionó en la plaza Teodoro 
Schmidt, para vender droga. 

Alser detectado, el sujeto 
intentó deshacerse de la evi- 
dencia, perofueinterceptado y 
detenido por los inspectores, 
quienes reportaron el procedi- 
miento a Carabineros. 

Alallegada de los efectivos 
Policiales, se comprobó que el 

sujeto portaba nueve bolsas de 
cocaína y tres bolsas de mari- 
huana, las que pretendía ven- 
derluego de establecer contac- 
1os através de las aplicaciones 
WhatsApp y Grindr. 

El individuo fue puesto a 
disposición de tribunales. 68 

SEGURIDAD PÚBLICA TEMUCO 

  

CARABINEROS LLEVÁNDOSE AL INDIVIDUO QUE TRAFICABA DROGA. 
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